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Mme Sender 
Mme Tomasso 
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Mme Alibert 
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Mme Beaugrand 
M. Fernandez 
Mme Routier 

Nos Orchestres du Collège au Limoux Brass Festival                                   
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Rencontre exceptionnelle 

 avec le Chef Papou 
 Le jeudi 17 mars 2022, tous les élèves de 5ème ont eu la chance de 

rencontrer le chef Papou Mundiya Kepanga, originaire de la tribu Huli, pour 

visionner son film « Frères des Arbres » au cinéma de Limoux. Sur le thème de 

la déforestation en Papouasie-Nouvelle-Guinée, ce sensible documentaire, aussi 

poignant que réaliste, rend compte des dangers de l’industrie du bois et de l’huile 

de palme dans le pays natal de Mundiya. 
 

 

 La Papouasie-Nouvelle-

Guinée est composée de 

forêts primaires, cela veut 

dire que ces forêts sont 

composées d'espèces d'arbres 

vieux de centaines d'années 

et qu'aucune trace d'activité 

humaine passée ou présente y 

est visible.  

 

 

 Traditionnellement, les tribus de 

Papouasie-Nouvelle-Guinée sont 

proches de la nature et cohabitent 

étroitement avec elle. Mundiya, ainsi 

que d'autres Papous sont directement 

concernés par les conséquences 

néfastes de la déforestation sur leur 

terre, parfois illégale, et beaucoup sont 

devenus de véritables protecteurs de la 

nature. 
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 S’en est suivi un échange entre les élèves et le chef Papou, sur la déforestation dans le 

monde mais aussi sur la culture Papou, ainsi que sur le parcours de Mundiya, qui fut invité à 

assister à la COP21, la conférence de Paris en 2015 sur le climat. Le chef Papou a été honoré 

d’échanger avec les élèves, et ce avec l’aide de son traducteur et ami de longue date, Marc 

Dozier. 
 

 Le jeudi après-midi 

et le jour suivant, le chef 

Papou a été invité à se 

rendre au CDI de notre 

collège pour rencontrer 

des classes qui avaient 

préparé différents exposés 

sur le thème du respect de 

la nature, les énergies, les 

ONG, l’alimentation, 

l'orientation, le système 

éducatif en France, 

l'égalité  hommes-

femmes, les traditions limouxines, comme le carnaval, etc. Mundiya a été ravi de découvrir les 

costumes du carnaval mais aussi l'existence du film d'animation Princesse Mononoké, 

l'existence des boussoles,… Des objets totalement méconnus pour lui. 
 

 Les élève ont pu poser des questions au chef Papou, et en échange, celui-ci a pu montrer 

aux élèves des objets traditionnels de sa tribu tels que sa coiffe qui l'a qualifiée d'adulte, des 

outils, de la monnaie de Papouasie, des bijoux en coquillage Kina etc. Ensuite, nous sommes 

allés dans la cour et le chef Papou nous a montré comment faire du feu avec des outils 

traditionnels tels que le bambou et de la paille. Quelques chanceux ont pu essayer à leur tour, 

mais sans résultat !             Azelle L. 
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 Notre belle rencontre de l’année avec le chef Papou à 

qui nous avons présenté notre maquette réalisée avec des 

matériaux issus principalement du bois et recyclables. 

Un véritable travail d’équipe du début jusqu’à la fin... 

 En groupe, nous avons réfléchi aux causes et aux effets 

du réchauffement climatique sur notre environnement. Nous 

avons fait de belles frises climatiques mais ça nous a surtout 

appris que tout ce qu’on fait a des conséquences et qu’il faut 

donc vite réagir. 

 

LE MARCHE de LIMOUX : rencontre avec des producteurs 
 

 Nous sommes partis avec la classe de 5ème1 et deux de 

nos professeurs Mme ROUTIER et M. DERRAMOND. Nous 

avons marché jusqu’au centre-ville pour découvrir les 

producteurs. Arrivés sur la place près de « Gamm Vert », deux 

par deux, on a interrogé des personnes qui tenaient des stands. 

Nous sommes ensuite allés à celui des fruits et légumes et 

Mme ROUTIER a acheté deux morceaux de fromage et des 

croissants pour qu’on puisse les goûter.  Dommage, il n’y avait 

pas toute la classe.  

  On a pris des photos avec l’appareil photo sur le marché 

et tout au long du trajet de retour : le barrage de la rivière, des 

arbres, des fruits et légumes, des poules.        Elodie 

 

 Mon camarade Soufiane et moi avons posé des questions aux fermiers. Nous avons rencontré trois 

producteurs d’œufs frais qui ont près de 500 poules : c’est une exploitation familiale. Merci de nous avoir 

autorisés à prendre des photos.   

Nathan 

 

Le Clan pain, c’est l’enseigne de producteurs boulangers. Ils 

produisent des pains artisanaux comme des pains en forme de 

spirale. Ce sont des boulangers passionnés qui sont sur le marché 

de Limoux le vendredi matin.  
 

https://www.boulangeriespatisseries.fr/le-clan-pain-la-serpent.html 

 
 La classe ouverte nous a permis de réaliser des produits d’hygiène à partir de produits bio : du 

dentifrice et du baume à lèvres. Nous avons prévu de recycler des textiles.  

Merci à Madame PAVARD pour tous ses conseils. 
 

 

La fonte de la cire d’abeille  

au bain marie. 

 

La préparation du dentifrice  

à base d’argile blanche  

UNE RENCONTRE POUR AGIR ET REFLECHIR 
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DES SEMIS EN CLASSE 
 

 En classe ouverte, nous avons effectué des semis. Nous avons formé trois groupes de 2 à 3 élèves. 

Des caisses en plastique de dimension moyenne (l=28 cm ; L=48 cm et h=9cm) ont été utilisées presque 

en entier. Nous avons placé des cailloux au fond ce qui va aider au drainage. Il fallait mettre en plus de la 

terre nommée terreau, émiettée à la main et qui sentait le champignon. C’était très agréable et doux. 

 Chaque groupe a semé 65 graines de radis en moyenne. Les radis ont été semés à la main et 

humidifiés régulièrement. Nous avons choisi les radis car ils poussent vite : la pousse prévue est de 18 

jours. 

 C’était très facile, même Alexianne ne s’est pas trompée. Nous avons également mis cinq graines 

de courges (ou cucurbitacées) semées à deux ou trois centimètres de profondeur. Maintenant, nous 

attendons qu’elles poussent. 

 

Elodie, Paola, Alexianne, Laya, Daniel, Soufiane, Mathias et Enzo / Classe de 5ème1 
 

 

 Dans la classe, les radis ont poussé trop vite :  la température ambiante 

était trop élevée et surtout les plantes cherchaient la lumière. Les radis ont filé, 

c’est à dire qu’ils ont une tige très longue. Avant les vacances d’avril, nous avons 

semé une jachère fleurie pour les insectes butineurs. Une première initiation à 

l’atelier ERE (Espace Rural et Environnement) en collaboration avec les 4ème1 et 

leur professeure Mme VAYRE. Nous ferons de nouveaux semis après les 

vacances en pleine terre sous le tunnel.   

La classe de 5ème1 

  

 
 2 jours après le semis 

 
Une semaine après le semis :  

les plantes ont filé. 

La  
préparation 

Des graines variées attendent 
d’être semées.  
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 Le jeudi 10 février, les latinistes du collège ont pu participer à 

différents ateliers sur la vie quotidienne des Romains durant 

l’Antiquité. Au programme : fabrication de lampes à huile avec de 

l’argile, participation à un spectacle de théâtre antique et  

entraînement de gladiateur. La matinée s’est terminée par un 

véritable combat de gladiateurs. 

 

 Les lampes à huile permettaient aux Romains de s’éclairer. 

C’était donc un objet très important du quotidien. Les archéologues 

en ont retrouvées des milliers. Nous avons pu en fabriquer et en 

décorer grâce à un moule. 

 

 Après un rappel sur le théâtre, nous avons incarné quelques 

personnages types des atellanes antiques (comédies latines). Ainsi, 

nous avons revêtu les déguisements et les masques propres à chaque 

personnages :  

 

le vieux Pappus (vieil avare), Servus (l’esclave), 

Puella (la jeune fille) et la sorcière. C’était très 

amusant. 

 

 Enfin, nous nous sommes entraînés tels des 

gladiateurs armés d’un scutum (bouclier) et d’un 

pugio (poignard en bois). C’était très sportif !  

 Nous étions prêts pour assister à un véritable 

combat de deux gladiateurs.   

 

Le Thrace et le Mirmillon sont entrés en piste, 

simplement vêtus de leurs armes. Ils ont 

improvisé un véritable combat. Ils se 

donnaient des vrais coups. Heureusement que 

les armes étaient émoussées pour ne pas qu’ils 

se blessent. C’était impressionnant ! 

 

 Si tu es en 6ème  et que cet article 

a éveillé ta curiosité, n’hésite pas à 

aller voir Mme VILLENEUVE, 

professeure de latin, pour rejoindre 

les rangs des latinistes en 5ème. 
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ORIGAMI : FAIRE UN CHAT 

Les élèves du dispositif ULIS du collège Joseph Delteil te 

proposent aujourd’hui de réaliser un chat en origami. Pour 

rappel, un origami est une réalisation faite en papier grâce 

au pliage. 

Matériel nécessaire : Une feuille de papier carrée (colorée 

si possible)  

Temps : Rapide (moins de 5 minutes)  

Difficulté : Très facile 

Tu peux à présent le personnaliser comme tu le désires : yeux, moustaches, oreilles, etc. 
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  Opération pièces jaunes 
 

Le CVC a organisé au mois de janvier l’opération pièces jaunes.  

L'opération Pièces jaunes s'inscrit dans le dispositif des "parcours 

civiques". L'opération nous a permis d'aborder concrètement les notions de 

fraternité et de solidarité. Elle nous a également permis de récolter des fonds 

pour la Fondation des hôpitaux, afin d'améliorer la vie des enfants et des 

adolescents hospitalisés. 

 En France, depuis le lancement, les Pièces jaunes ont permis de 

récolter environ 100 millions d'euros, de quoi construire 70 "Maisons des 

familles" destinées à rapprocher les familles de l'hôpital, aménager des salles de 

jeux dans les hôpitaux ou améliorer le confort au quotidien des enfants 

hospitalisés. 

Nous avons créé une tirelire collective pour l’ensemble des élèves. 

Nous avons ainsi pu récolter la somme de 109 euros que nous avons 

remise au bureau de Poste de Limoux. 

Le CVC remercie tous les élèves pour leurs dons. 

Une belle action solidaire pour aider les Ukrainiens  

 Le CVC du collège Joseph Delteil a été très touché par le conflit actuel entre l’Ukraine et la Russie. 

 Nous avons donc organisé l’opération Solidarité Dons Ukraine. Nous avons récolté de l’alimentaire ainsi que 

de la logistique, des premiers soins et des produits d’hygiène. L’alimentaire a été remis à l’association Humanitaire 

Sans Frontières. Le convoi a été effectué par l’entreprise de déménagements Cabrié. Les dons ont suivi le trajet 

suivant : nord de l’Italie, Autriche, Budapest en Hongrie, Arad, Deva, Sibiu, Brasov en Roumanie. Enfin, livraison 

dans un orphelinat à Carpineny en Moldavie et dans un camp militaire à Hlyboka en Ukraine. 

 Quant au reste, nous l’avons remis à la mairie de Limoux le vendredi 15 avril, en présence de 

M. Le FRAILLEC (principal adjoint du collège), des CPE, de M. TRILLES (Directeur Général des Services de la 

Ville), de certains agents 

municipaux ainsi que de la 

presse locale. 

 Cette opération a 

permis d’aider les 

ukrainiennes et les 

ukrainiens dans le besoin. 

Elle aura duré 3 semaines 

et aura permis de récolter 

une vingtaine de cartons. 

De nombreux élèves ont 

gracieusement apporté leur 

aide en donnant des 

denrées. 

 

 Comme pour toutes les crises majeures, la guerre en Ukraine provoque un nouvel élan massif de générosité. Si 

malheureusement, la guerre venait à se poursuivre, le CVC sera mobilisé pour renouveler cette opération.  

  

 Merci à tous pour votre générosité et pour votre solidarité ! 

 

Les CPE : Mme MAYNADIER et Mme SENDER 

Les élèves du CVC : Adam, Anna-Lou, Juliette, Kim, Sam, Clément, Chloé,  

Baptiste, Noémie, Alexis, Evans, Louise, Lilou, Lucie, Walid, Yohan. 

La remise officielle avec la Mairie de Limoux. 

L
e d

ra
p

ea
u

 u
kra

in
ien

 

https://www.fondationhopitaux.fr/
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L’OPERATION SOURIRE ! 
 

 Après 2 ans sous les masques, il était temps de se redécouvrir !!!  

 Aussi, Le CVC a décidé d’organiser l’opération « Sourire ». Nous avons 

proposé à tous les élèves et aux personnels du collège de participer à ce challenge photos. Des bas de 

visages ont été photographiés (seulement bouche et nez). 

 Nous avons ainsi créé un mur des sourires sur les vitres du self en collectant les différentes 

photos parmi lesquelles nous retrouvons les élèves et les adultes du collège. 

 Nous avons également proposé un montage photos pour le carnet de correspondance de l’année 

prochaine. Mais entre-temps, il y a eu un petit changement… Surprise !  

 Nous vous remercions tous pour votre participation !!! 

 

LE CVC DU COLLÈGE JOSEPH DELTEIL 

CRIE HAUT ET FORT : « VIS TON RÊVE ! » 

Écologie, discriminations, voyages, passions, métiers, rêves…  

Ce sont les thèmes abordés dans le clip « Ce que tu rêves fais-le » (phrase de Joseph Delteil, 1894-1978, 

poète et écrivain français) dont les paroles ont été écrites par les élèves membres du CVC et la musique 

(Live your dreams) composée par David Théraulaz. Ce rap vous incite à suivre vos rêves : voyages dans 

des destinations lointaines et paradisiaques, métiers souhaités plus tard, passions en tant que collégiens ou 

rêves les plus fous ! 

En collaboration avec le rappeur montpelliérain Digeo (Clément Lacroix), nous nous sommes réunis 

pendant près de dix heures au total pour écrire ce chant. Après de nombreux jours de travail, la 

récompense est arrivée : notre chanson a été enregistrée par Nicolas Théraulaz, et le clip a été tourné. 

 

Nous tenons à remercier : 

- Clément Lacroix, pour sa gentillesse, sa bienveillance, sa sympathie et son aide. 

- David Théraulaz, pour l’écriture de la musique. 

- Nicolas Théraulaz, ingénieur du son chez AudioSept, pour l’enregistrement des paroles et de la musique. 

- Thomas Schlencker et l’atelier cinéma du collège, pour le tournage du clip. 

- David Fernandez, pour l’organisation de l’enregistrement de la musique ; Patrick Boyer, pour la 

direction de l’orchestre ; l’ensemble des élèves du JDO (Joseph Delteil Orchestra) 

- Les deux CPE du collège : Mmes Maynadier et Sender, pour l’organisation et la coordination du projet. 
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LES OEUVRES du LAC : 
Le Lieu d'Art Contemporain de Sigean 

 
Thème art et écriture, le 17 et 18 mars 2022. 

 
 Le jour de l'exposition le 17 mars 2022, nous sommes allés au Grand Foyer 
avec notre classe. La directrice du L.A.C, Layla Moget, nous a montré des œuvres 
numériques. Nous avons pu interagir avec elles. Puis, nous avons observé et 
dessiné des œuvres à disposition accrochées au mur et disposées sur les tables. 
Nous avons compris que l'art pouvait prendre différentes formes. 
Cette visite était très intéressante et enrichissante.         

      Laurine et Eva de 6ème6 
 
 J'ai trouvé l'exposition belle et instructive, je trouve 
cela intéressant d'écrire des mots et des phrases dans 
une œuvre. J'ai trouvé l'œuvre numérique trop belle car 
on avait pleins de mots sur les habits. 

Léna  6ème3 
 
 J'ai trouvé l'œuvre numérique de SANDISON 
magique et celle de l'artiste BEN, motivante  ;) 
 
 Après cette exposition, je suis inspirée pour créer 
des œuvres.            

Sawsane 6ème3 

Cliquez sur LE MICRO ou scannez le QR code 
pour écouter l'introduction de Layla et les 
commentaires des élèves (durée : 1 mn45). 

https://voca.ro/13V4cYLAIbV0
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L'installation était rigolote, on a bougé dans l'œuvre. 
J'ai bien aimé faire des croquis des œuvres et 
l'intervenante était très intéressante. 

Laurine 6ème6 
 

J'ai appris des choses que je ne savais pas.  
Clément 6ème6  

 
 
 
 
Les œuvres de l'artiste 
CURCIO et de SANDISON 
étaient très belles. Cette 
visite d'exposition était 
intéressante et 
enrichissante parce qu'on 
peut créer et observer l'art 
sous différentes formes. J'ai 
même découvert qu'on 
pouvait interagir avec 
l'œuvre. 
J'aimerais voir d'autres 
expositions. 

Eva 6ème6  
 

 
J'ai aimé la technique de l'œuvre de 
CURCIO. C'est bien fait et ça 
m'inspire. Je connaissais l'artiste Ben. 
On avait fait une exposition en 
s'inspirant de lui en CM2. J'aime l'art 
et dessiner. L'intervenante était super 
sympa. 

Imane de 6ème6 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette exposition m'a inspirée. J'ai réalisé cinq mini 
tableaux abstraits en peinture. 

Agathe de 6ème6 
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- Michel ODIN 3ème2 
- Léo HOWARD 3 ème2 

- Hugo JAMMET 3 ème2 
- Julien VALLS 6 ème2 

Deux équipes du collège vont représenter l'académie de Montpellier, au championnat 
de France UNSS de gymnastique, qui se déroulent du 07 au 09 juin à Combs-la-Ville. 
L'équipe GAM (Gymnastique Artistique Masculine) est composée de : 
 
 
 
Mélynn DUSSOUCHAUD 4 ème2 a fini quant à elle première au championnat d'académie, qui a 
eu lieu le mercredi 6 avril à Limoux. 

 
L'équipe GAF (Gymnastique Artistique Féminine) est composée 
de : 
 
 
 
Elyah DUSSOUCHAUD 6 ème2 a fini deuxième au championnat d'académie, qui a eu 
lieu à Béziers le mercredi 30 mars. Cette équipe a tout de même été qualifiée pour 
participer au championnat de France, grâce au total de points marqués. 
 
Il y aura également deux jeunes officiels : Manon BUORO et Aïna MORISSON-

BAUMANN qui vont tenter de décrocher leur 
certification nationale en tant que juge. Les résultats de 
ce championnat de France seront sur le site du collège 
avec quelques photos. 
 
L'équipe numéro 2 en GAF s'est également illustrée à 
Béziers, lors des championnats d'académie car elle a 
pris une très belle 5ème place. Cette équipe est 
composée de : 

 Bravo à tous pour votre participation au Cross Solidaire du lundi 23 mai ! 
 L’objectif de cet évènement était avant tout solidaire. Il s’agissait de récolter des fonds au bénéfice des 
réfugiés ukrainiens. Nous avons eu de la chance avec la météo : pas trop chaud, pas trop froid. De belles conditions, 
de la bonne humeur, des élèves et des professeurs heureux de courir pour une belle cause. Les 3ème ont ouvert le bal 
dès 10h puis ce fut au tour des 4ème à 11h. Enfin, après la pause 
méridienne, les 5ème se sont élancés sur le parcours rapide et 
exigeant puis les 6ème ont clôturé cette belle journée sportive et 
engagée. 
 Courir, c’est super mais courir pour défendre une cause 
c’est encore mieux ! Le FSE remettra bientôt ces fonds à 
l’association de Jean-Louis Silvestre, l’UHCR. Merci pour eux et 
rendez-vous l’année prochaine pour un nouveau cross !  

- Loane PALENZUELA 5 ème3 
- Élise SATGE 5 ème2 

- Lisa SEGURA 5 ème2 
- Lola BASSET DE NATTES 5 ème4 

- Orane MORISSON-
BAUMANN 6 ème2 
- Ketty FRUGIER 6 ème2 

- Emma PONTIE 6 ème2 
- Laly BAILLIEUL 6 ème2 
- Lilou MAUGOUR 6 ème2 
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 Les nageurs du collège se sont qualifiés le mercredi 6 avril à Limoux pour le Championnat d’Académie à Saint-
Jean-de-Védas le 20 avril. Du fait d’être en section sportive, ils doivent concourir dans le championnat Excellence 
réservé aux sections sports études et classes à horaires aménagées, championnat de niveau très relevé. Ils ne 
déméritent pas puisqu’ils terminent 4ème avec 329 points et 7ème sur 9 équipes d’excellence avec un total de points 
bien supérieur (de 127 points !) aux équipes du championnat Etablissement. Cela est très prometteur puisqu’à 
partir de l’année prochaine ils seront en équipes 
Etablissement.  
 Bravo à eux ! Et bon repos ! 
En équipe 1 : Amélie Vidal en coach (et nageuse), 
Louna Garcin, Léane Jaulet, Mila Poitoux Clément, 
Maxime Dai, Gauthier Cancian et Marie Osma en 
jeunes officiels de niveau régional.  
En équipe 2 : Giné Gaby en coach (et nageuse), Laly 
Gonzales, Romane Tisseyre, Thibault Luis, Arthur 
Carpentier, Tao Zwiller; Arwa Erraggab et Léïa 
Burgat en jeunes officiels de niveau régional. 

 Une sortie en forêt audoise autour des thèmes de la déforestation, de 
l’environnement et de la préservation de la nature ! Tout au long de l’année les 
élèves de 5ème7 et 5ème8 ont travaillé dans diverses disciplines autour de la forêt, 
de l’environnement et de la nature. D’abord en EPS avec deux séquences de 
course d’orientation, puis parallèlement en SVT et en géographie avec comme 
point d’orgue la rencontre du Chef Papou où ils ont pu parler arbres et forêts, 
mais aussi orientation, carte, chemin, sentier, boussole… Enfin en maths avec 
l’étude des échelles et de la proportionnalité. 
 Ce projet a débouché sur une belle journée en forêt de Callong (plateau de 
Sault). Là-bas, chacun a pu faire une "vraie" course d’orientation dans une 
magnifique forêt à l’ombre des sapins géants mais aussi pu écouter un passionné 
de nature deux heures durant : le responsable de l’Office National des Forêts de 
la Vallée de l’Aude, intarissable sur les informations et connaissances les plus 
secrètes concernant cette belle forêt à deux pas de chez nous ! 

 Bravo aux kayakistes du collège qui se sont rendus 
au lac de Quillan le mercredi 23 mars pour disputer le 
championnat de l’Aude et ont terminé 1er devant les 
quillanais ! Des épreuves sympas et ludiques autour du 
kayak avec des relais à quatre, des épreuves de précision, 
des courses en guise de pénalités comme au biathlon.  
 Chaque mercredi, ils naviguent sur notre belle 
rivière de l’Aude en faisant de la course en ligne et du 
slalom ! Bravo à Nathan Mignard, Timothée Gilet, Trappet 
Maëllia, Djesim Alonso, Louis Moreau, Tamara Karouach 
et Tao Zwiller pour leurs belles performances. 
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Le Code Morse 
 

 

 Le Code Morse est un alphabet international, sauf qu’au lieu 

d’être composé de lettres, de chiffres ou d’autres signes, il est 

composé de points (.) et de tirets (-). 

 

 Il a été inventé en 1838 par Samuel Morse. Durant la 

Seconde Guerre Mondiale et dans de nombreuses autres guerres, il 

a été utilisé pour envoyer des messages instantanés entre 

différents pays grâce à la télégraphie. La télégraphie est le fait 

d’envoyer des messages à distance. Ceci est possible grâce au 

télégraphe. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Les élèves du dispositif ULIS te proposent de décoder le message secret ci-dessous.  

Dans ce message, tu trouveras les instructions pour participer à un jeu. Bon courage ! 
 
 


